

# 七三だより 11月号



学校教育目標  
**未来を拓く**  
～めでそう！ 互いに自分～  
自ら学ぶ子 深きる子 協力する子

令和7年 11月4日  
京都市立七条第三小学校  
校長 中野 真吾

先日、帰宅中のバスの中で心あたたまる光景に出会いました。3歳くらいの女の子が、お母さんと一緒に乗ってきました。女の子は手に持ったアメをうれしそうに見せながら、「ハロウィン♪ハロウィン♪」と口ずさんでいました。お母さんが「お菓子をもらうとき、何て言うの？」と聞くと、女の子は「ありがとう！」と元気いっぱいに答えました。するとお母さんは「そうじゃなくて、英語でなんて言うの？」と続け、女の子は「サンキュー！」と、これでどうだと言わんばかりの笑顔で答えました。きっとお母さんは「トリック・オア・トリート」と答えてほしかったのだと思います。

そのやり取りを見て、私は思わず笑みがこぼれました。きっとその女の子は、普段からお母さんに「何かをもらったときには“ありがとう”を言おうね」と教えられているのでしょう。だからこそ、女の子はその教えを思い出して、精いっぱいの“正解”を返したのだと思います。その笑顔には、「どう？ 合ってるでしょ。ちゃんとありがとうって言えたよ」という、認めてほしい気持ちもにじんでいました。

この光景を見ながら、子どもが一生懸命に応えようとする姿や、大人の思いとの“ちょっとしたズレ”について考えさせられました。大人が思う「正しい答え」と、子どもが感じている「これがきっと正しい」という気持ちは、時に少し違う形で表れます。けれど、そのズレの中には、子どもの純粋さやまっすぐな思いがたくさん詰まっています。

学校生活の中でも、このような「言葉のズレ」や「思いのすれ違い」は少なくありません。子どもたちは、まだ言葉の選び方や距離感を学んでいる途中です。思ったことをうまく伝えられなかったり、相手の意図を違う意味に受け取ってしまったり…。しかし、そのズレの中には、お互いを知るための成長の芽がたくさん隠れています。

友だちとのやりとりの中で、「あの言い方だとこう聞こえるんだ」「こう伝えると気持ちが伝わるんだ」と気づいていく。その積み重ねが、子どもたちの言葉を豊かにし、心を育てていきます。

言葉のズレやすれ違いの中にも、子どもたちが一歩ずつ成長していく姿があります。私たち大人も、その小さなズレを温かく見守りながら、子どもたちと一緒に「ことばの力」「伝え合う力」を育てていきたいと思います。

ちなみに、冒頭の女の子は、「ありがとう！」と運転手さんにお礼を伝えて七条七本松のバス停で降りていきました。

七条第三小学校 校長 中野 真吾

## 12月行事予定



- 1日（月）6年生 中学校制服採寸
- 2日（火）人権朝会・こころの日集会 児童集会
- 3日（水）3年生出前授業（高齢者福祉事業）
- 4日（木）5年生学習発表会  
ALT
- 5日（金）あいさつデー
- 8日（月）委員会活動
- 9日（火）読み聞かせ・代表委員会
- 10日（水）ALT 再検尿
- 11日（木）就学時健康診断のため  
13：10完全下校

- 15日（金）ALT クラブ活動
- 16日（火）ALT
- 18日（木）～23日（火）個人懇談会・4校時
- 24日（水）2学期終業式  
給食終了 5時間授業
- 25日（木）冬季休業開始  
授業予備日
- 26日（金）授業予備日

12月25日（木）～1月6日（火）冬季休業（※12月26日（金）～1月4日（日）学校は閉まっています。）

## 11月行事予定表

①②③④⑤⑥は○校時のことです。

京都市立七条第三小学校

日	曜	行 事	保健	部活動	見守り隊	校時	放課後まなび
1	土						
2	日	11月から、下校最終時刻が16:00（部活動は16:15）になります。					
3	月	文化の日					
4	火	あいさつデー 中学生チャレンジ体験（11月7日まで） 朝会・児童集会 5年生6校時カット		△	△	1・2・5年14:40 3・4・6年15:30	B
5	水	5年生 宿泊学習（花背山の家） 1年生放課後学び教室開始 3年生 出前授業（シルバークラブ）	△	△	△	1年14:40 2・3・4・6年15:30	A 1・4年
6	木	5年生 宿泊学習（花背山の家）	△	△	△	1・2・3・4・6年 14:40	A
7	金	5年生 宿泊学習（花背山の家）		△	△	1～3年14:40 4・6年15:30 5年17:00	A 2・6年
8	土						
9	日						
10	月	委員会活動（卒業アルバム撮影） ALT		△	△	1～4年14:40 5・6年15:30	A 3・5年
11	火	代表委員会 ALT 読み聞かせ 完全下校（6年生都キッズRUN校内記録会のため）		△	△	1・2年14:40 3～6年15:30	B
12	水	4年生 校外学習（琵琶湖疏水） 3年生 出前授業（特別養護老人ホーム）	△	△	△	1年14:40 2～6年15:30	A 1・4年
13	木	4年生自転車安全教室 1年生 学習発表会⑤	△	△	△	全学年14:40	A
14	金	4年生 自転車安全教室予備日 校内研究授業のため4時間授業 完全下校 5年2組のみ6時間授業		△	△	全学年14:25 5年2組 15:30	C 2・6年
15	土						
16	日						
17	月	クラブ活動 完全下校（6年生都キッズRUN校内記録会のため）		△	△	1～3年14:40 4～6年15:30	A 3・5年
18	火	読み聞かせ たてわり遊び 5年2組 6校時カット (6年生都キッズRUN校内記録会予備日)		△	△	1・2年14:40 5年2組14:40 3～6年15:30	B
19	水	安全の日 5年生 出前授業（MBS）⑤⑥	△	△	△	1年14:40 2～6年15:30	A 1・4年
20	木	さくら育成にこにこ大会（七条小）AM こころの日参観⑤ はぐくみセミナー ALT	△	△	△	全学年14:20	C
21	金	ALT 学校運営協議会（18:30～）		△	△	1～3年14:40 4～6年15:30	A 2・6年
22	土						
23	日	勤労感謝の日					
24	月	振替休日					
25	火			△	△	1・2年14:40 3～6年15:30	B
26	水	検尿 6年生 中学校給食試食会	△	△	△	1年14:40 2～6年15:30	A 1・4年
27	木	検尿予備日 校内研究授業のため4時間授業 完全下校 5年2組のみ5時間授業	△	△	△	全学年13:20 5年2組14:25	C
28	金	ほけんの日 スキルアップデー 5時間授業 5年生 出前授業（生命のがん教育）②		△	△	全学年14:40	A 2・6年
29	土						
30	日						

# ～スポーツ大会を開催しました～

10月23日（木）、気持ちのいい秋晴れの中、今年度のスポーツ大会を開催しました。今年からは、開会式と閉会式を全校で一緒に行い、その後は一部・二部に分かれて競技や演技を実施しました。新しいスタイルでの開催でしたが、子どもたちは元気いっぱいに取り組むことができました。

特に、6年生は、競技だけでなく係活動にも大活躍しました。放送や用具の準備、応援など、学校のリーダーとして頼もしい姿を見せてくれました。昨年よりもさらに

「自分たちでつくるスポーツ大会」という思いの中、子どもたちの成長を感じる場面がたくさんありました。

この日のために、子どもたちは毎日コツコツと練習を重ねてきました。リレーではバトンの受け渡しを何度も練習し、ダンスや表現ではみんなで息を合わせて頑張っていました。当日は、たくさんの保護者の方が応援に来てくださいり、子どもたちは声援を力に変えて、全力で競技・演技に取り組むことができました。笑顔や真剣な表情、仲間を応援する姿など、すてきなスポーツ大会となりました。

保護者の皆様には、体調管理や体育着の準備・洗濯など、日々のサポートをしていただき、本当にありがとうございました。皆様のご協力のおかげで、子どもたちは安心してのびのびと活動することができました。

これからも本校では、「子どもが主役」の学校づくりを大切にしながら、子どもたちが自分らしく輝ける場面をたくさんつくっていきたいと思います。今後とも、ご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。



2年生 レッツダンス!えがおでピース2025



4年生 七三!南中ソーラン



5年生 Let's go!!綱引き



1年生 七三にんじや ただいま さんじょう



3年生 風をつかめ!きずなで「さいこう」タイフーン



6年生 This is me.

～協力魅せる最高レベルの ENJOY6.0～



# さくら学級「ひかりのプレゼント」

さくら学級では、一人ひとりが自分の課題に合わせて、じっくりと学習に取り組んでいます。

「ひかりのプレゼント」の学習では、子どもたちが透明な容器に思い思いの色を塗り、太陽の光に当ててみると、色と光が反射して美しく浮かび上がりました。容器の向きを変えると、また違った形や色が現れ、太陽の光と容器がつくり出す偶然の美しさに出会いながら楽しんでいました。

自分の手でつくり出した「ひかりのプレゼント」を通して、自然の不思議さや表現する楽しさを味わう、学びの時間となりました。



## ビオトープを見学させていただきました

2年生と4年生が、ローム株式会社のビオトープを見学させていただきました。春にもお世話になっており、今回も子どもたちは植物や虫たちの様子をじっくり観察しながら、秋の自然の変化を肌で感じていました。

2年生は生活科、4年生は理科の学習として取り組みましたが、見学の中では、準絶滅危惧種の昆虫がいることも教えていただき、子どもたちは驚きとともに自然の大切さを学んでいました。

次回は冬にも観察を予定しており、季節ごとの自然の姿を通して、子どもたちの学びがさらに深まっていくことと思います。

地域の企業の皆様にも教育活動にご協力をいただき、本当にありがとうございます。今後ともご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

